

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Núm. 675

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero id. 4'50

Lunes 30 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en particular, para que todos los hombres vuelvan a la práctica de sus deberes religiosos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto se pueda las obras de celo relativas a hombres.

Diario religioso

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual. Después misa de Feria.

SAGRARIO

Por la tarde a las 4 y 1/2 explicación de doctrina cristiana.

SANTIAGO

Misa conventual a las 9. Tarde a las 3 y 1/2 explicación del Catecismo.

SAN ANTONIO

Continúa el mes de San José a las 7 con misa y meditación.

A las 7 y 1/2 misa rezada con meditación y exposición por ser tercer martes de los trece consagrados a San Antonio de Padua y después adoración de la Santa Reliquia.

DOLORES

A las 7 misa de comunión general. Después de los divinos oficios de la Catedral misa solemne cantada con exposición. Tarde a las 4 toma de santos hábitos y a las 5 y 1/2 exposición y últimos ejercicios del Septenario.

Resarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2

JURA DE BANDERAS

La bandera nacional ondeando en los edificios públicos, no despierta ningún sentimiento grande, ni conmueve ninguna fibra del alma. Izada sobre el Congreso y el Senado cuando celebran sesiones las Cortes, parece dolerse de tener que amparar tanto error y vanidad y desdicha, tantas mentiras y pasiones y bajezas y miserias y tiempo perdido. Flotan;

do en los ministerios y centros oficiales, parece un complemento de las empresas ministeriales, que comienzan falsificando las elecciones y acaban falsificando los motivos de la última crisis. Levantada sobre el Banco de España, parece indicar que en eso han venido a parar las flotas de Indias que nos traían el oro de América, en la espantosa diferencia entre los miles de billetes en circulación y las escasas reservas metálicas, entre las cuales ocupan lugar distinguido los ya corrientes y famosos duros sevillanos...

Pero ni en estos sitios, ni en otros, que no hay para qué mentar, despierta ningún sentimiento grande ni conmueve ninguna fibra del alma la bandera nacional, roja de indignación y amarilla de vergüenza.

Otra cosa es cuando la lleva un oficial de nuestro ejército y recorre las calles y plazas públicas, recordando las glorias del regimiento que marcha, entre los acordes de la música militar. Todos los hombres se descubren a su paso (y es costumbre moderna, nunca bastante aplaudida); todos los ojos se vuelven a mirar aquel símbolo de glorias pasadas, y en muchos hemos visto nosotros, un día y dos y veinte, lágrimas de entusiasmo, como hemos oído palabras de salud y ardimiento que brotaban de pechos verdaderamente españoles. Y puede que sea muestra de debilidad; y quizá los *superhombres* que andan por Ateneos y otras casas de mal vivir renegando de nuestras glorias, lo encuentran soberanamente ridículo; pero como el entusiasmo es contagioso, más de una vez hemos sentido impulsos de llorar y gritar e increpar, al paso de una bandera de regimiento, que nos recordaba aquellos versos que aprendimos de niños:

Dicele el veterano a su bandera:
hecha un jirón estás, bandera mía;
pero aún así, triunfante y altanera,
flotas o vas por la región vacía.
Te amo más que el avaro a su tesoro;
no hay otra como tú, vieja hermosura;
ayer engalanó su lienzo el oro
hoy con manchas te ves de sangre obscura.

Ayer paseó triunfante por Europa, América, África y Oceanía, y hoy, abatida y humillada, ha venido a refugiarse en su casa solar, donde la arrastran por el suelo, y de donde trabajan por desterrarla, los partidos de gobierno y los gobiernos de partido; todos los enemigos francos y encubiertos que tiene, y que son todos los enemigos de los que ella representa. Pero ella es la misma de siempre, triunfante en las Nayas o derrotada en Alarcos, cubierta de gloria en Pavía y San Quintín, o vencida en Rocroy, levantada o abatida, pero siempre gloriosa, en el Parque de Madrid, en las calles de Zaragoza, en el Bruch, en Gerona, en Arapiles, en Bailén, en todas las partes de España donde corrió, como reguero de pólvora, la guerra de la Independencia.

Hecha un jirón está; y aún por eso mismo es más digna del amor de sus

hijos, que quisieran verla honrada y enaltecida, cobijando bajo sus pliegues a un gran pueblo y haciéndose digna de las bendiciones de Dios.

Por lo mismo, y puesto que tan pocas ocasiones se nos presentan de aplaudir en justicia, alguna disposición ministerial, aplaudimos la nueva disposición del ministro de la Guerra, que ha dispuesto que en adelante, la jura de las banderas por los nuevos reclutas, revista verdadera solemnidad, asistiendo al acto todos los cuerpos de guarnición de la plaza, celebrándose Misa de campaña y siendo día de gala el día de la jura. Y aún votamos con los que quieren que se dedique un día a ese menester, y que ese día sea fiesta nacional, para que chicos y grandes, niños y jóvenes y gentes maduras, aprendan o recuerden que aquel día se jura fidelidad a la bandera de la patria. De la patria que se formó al calor de la Reconquista; que se consolidó en tiempo de los Reyes Católicos; que, fuerte en el interior, se desparramó por todo el mundo conocido, con los primeros Austrias; que decayó de su grandeza cuando le fue faltando el espíritu que la animaba, que era el ser brazo armado de los derechos de la justicia, y que de tumbo en tumbo, y de abandono en abandono, ha llegado a las desventuras de los últimos años del siglo XIX y a las neguras de los primeros años del XX. De la patria española que, después de Dios, es y ha de ser el amor de nuestros amores y el norte y fin de nuestros afanes.

JUAN ESTEVE.

Oseurantismo

Son incorregibles los jesuitas. No se cansan de dar señales inequívocas de su amor a la oscuridad, de su falta de ciencia, de su afán de consumir en estériles campañas, energías que en beneficio propio reclama la humanidad todos los días y en todos los instantes.

No es extraño, pues, que como a miembros inútiles de ella se les persiga con manifiesta tenacidad, que a la vista de su pasividad notoria respecto a todo lo que significa amor a las letras y a las ciencias, se tomen medidas saludables para librar a los pueblos que los soportan de una carga que, por lo estéril, se hace insostenible y embarazosa, que impide caminar con paso firme y sin obstáculos al progreso y a la cultura en todos los ramos del humano saber.

La revista científica de París, *Cosmos*, llegada a nuestra redacción, nos brinda con un nuevo y elocuente caso de la apatía del claustró con un reciente ejemplo del inaguantable atraso en que viven los jesuitas americanos,

Hasta la fotografía se ha conjurado contra los enemigos de la ciencia, proporcionando al fotógrafo expresivos *clichés* que han visto la luz en la citada revista, y en los que el Reverendo P. Garais, ayudado por sus Hermanos del Colegio de Montreal (Canadá), se dedica a construir el telescopio más potente de América de Norte.

Más potente y más grande que los célebres de los Observatorios de Liek y de Yerkes.

¡Es intolerable!

Sin aparatos adecuados, sin ilustración, sin ciencia, odiando al progreso, aborreciendo los modernos adelantos, detestando cuanto en provecho de la cultura intelectual y material redunde, sin más pensamiento ni otra mira que la baja y rastrera de acaparar fortunas de idiotas o de beatas histéricas, oscuros y atrasados, construyen una obra perfectísima y grandiosa que les vale el aplauso, en pleno París, de una revista tan autorizada como *Cosmos*. ¡Oh, es insostenible!

Si es insostenible que a estas alturas, cuando todos creíamos que los esplendores del pasado siglo habían cegado para siempre a los eternos oscurantistas, vengan por una parte el *Cosmos*, y por otra el *Scientific American* a descubrir laboriosidades, en las que no se puede creer.

Porque no conviene a la causa de la libertad del progreso, de la civilización y de todas las zarandajas con que se llenan la boca los modernos apóstoles de la democracia.

Porque la mística holganza es cebo de resultados infalibles, para cierto número de peces.

Porque demostrar los beneficios que a la ciencia y a la humanidad han hecho los jesuitas, es patentizar interminables listas de crímenes, de atropellos, de vejaciones y latrocinios cometidos por los que se han escudado en la inutilidad de los jesuitas para realizarlos impunemente.

L. BECERRA.

LECTURAS

Una misa al borde del Jordán

Esperamos que nuestros lectores saborearán con gusto y complacencia la siguiente narración que, como recuerdo de su reciente viaje por Palestina, ha escrito un insigne maestro de la elocuencia, de la piedad y de la teología en Francia, el celebrado padre Combè, que tan justa fama conquistó en París con sus notables sermones en Nuestra Señora, en el mismo púlpito que inmortalizaron con su elocuencia Dapanloup, Lecordaire, el P. Félix, Ravignan, Ráulica y Montsabrè. Dice así:

"Es una hora antes de la salida del sol y estamos entre Jericó y el Jordán. En el inmenso paisaje que nos rodea hasta perderse de vista, arbo-

ros, balsámicas de Galaad, manzanos de Sodoma, *spina Christi* de largas espigas con que se tejó la corona de Jesús..., después dunas sin fin de arena, tapizadas de un blanco musgo con eflorescencias salinas, y por todas partes la llanura desierta, desolada, recorrida solamente por hienas, gacelas y beduinos, merodeadores del desierto y de los bordes salvajes del Mar Muerto. Ultimamente, á lo lejos, delante de nosotros, la gran muralla de los montes de Moab cuyos flancos comienzan á teñirse de tientes azulinos, mientras que sus crestas parecen sumergirse en un cielo rosáceo que arrebolan los rayos del próximo á hacer su aparición en el horizonte.

Nuestra caravana se compone del cocheró árabe, de un viejo cheik hebreo, llamado Raschid, de aquilinos perfiles, armado de su yatagán y de mí, sacerdote peregrino, dichoso de ir á decir una misa allá, entre las riberas de espesa verdura, bajo las cuales ocúltase el Jordán entre cañas y tamarindos, álamos y sauces, de tal modo que casi hay que adivinarlo por la larga línea verde trazada de norte á sur, desde su origen hasta el mar Muerto.

Al cabo de algún tiempo de marcha llegamos á la deseada ribera. ¡He aquí el río ilustre, testigo de tantos milagros, santificado por la predicación de Juan Bautista y el bautizo de Jesús, y cuyo nombre va mezclado en los lejanos tiempos á tantas maravillosas historias! El paraje donde nos encontramos se llama el Vado: un vado célebre en cuyas aguas han venido á bañarse en todos los tiempos los peregrinos. El Precursor que en tantos sitios había bautizado, tuvo al fin que venir aquí, donde la poca profundidad del agua ofrecíale toda seguridad y facilidad para el cumplimiento de su ministerio.

A lo largo de su curso, el río se pliega y tuerce en mil sinuosidades que triplican su camino. Aquí, en el Vado, corre derechamente hacia nosotros, en dirección de Este á Oeste; luego, haciendo una curva brusca y graciosa, emprende de nuevo su curso hacia el mar Muerto.

El agua corre, corre lentamente, en la frescura de la mañana, bañando las flexibles ramas y la fronda de los tamarindos que semeja un encaje, mientras que entre los árboles mecidos suavemente por la brisa oyense ruidos de alas, notas cristalinas, silbidos dulcísimos, alegre algarabía de pájaros madrugadores plegaría matinal del valle que despierta alegre algarabía de pájaros madrugadores plegaría matinal del valle que despierta alegre. Y las rubias perdices y las tórtolas y los mirlos dorados de San Sabas vuelan por todas partes, atraviesan el río como flechas y van á perderse en la verde enramada.

El agua corre lentamente. A un metro apenas del borde, mi compañero y yo levantamos al aire libre, sobre una mesita un altar portátil. Aquí, en este fresco claro, que mira al Oriente, al agua, es donde voy á decir la misa acompañada por un inmenso y dulcísimo coro de aves.

El agua corre lentamente, y mientras yo preparo las velas, las sacras y el misal, mientras me revisto el alba y la casulla, paréceme ver y oír todo un pasado de bendición y gloria surgiendo del fondo de estas aguas tranquilas. Primeramente es Juan Bautista que sale de su gruta con su larga cabellera húmeda de rocío, apartando las cañas que le azotan el rostro, al pasar, y vuelven á juntarse detrás de él, vestido con una piel de camello, el rostro enérgico, bronceado por el sol del desierto. La muchedumbre corre y se aprieta á su alrededor, ávida de escuchar su palabra. Y él, el último y el más grande de los

profetas, fligela los vicios... y aplasta la raza de víboras.

Más luego, repentinamente, su rostro cambia, su voz se hace tierna y acariciadora, su mirada se pierde en un éxtasis delicioso. Es que acaba de divisar junto á la orilla un sér misterioso que pasa, y mostrándolo á la muchedumbre que le rodea, exclama: "He ahí el Cordero de Dios; he ahí el que borra los pecados del mundo."

El agua corre lentamente; el sér misterioso avanza hacia el Jordán, tan venerable, tan majestuoso, tan bello que la multitud se aparta espontáneamente para abrirle paso. Juan se extremece mirando con indecible y respetuoso amor, con los ojos llenos de lágrimas al que viene á él, y cae á sus plantas de rodillas, llorando siempre, en silencio, en adoración. Jesús le contesta emocionado y le levanta, pidiéndole el bautismo. Juan se niega á dárselo; Jesús insiste, entra en el vado y pasa como todos los otros, bajo la mano del Precursor que derrama el agua sobre las cabezas.

El agua corre lentamente, y en tanto que ante mí resucita la escena evangélica, comienzo la misa. El río parece querer asociarse al divino misterio. De su fondo surgen ligeros cendales de neblina que flotan en la superficie, se arrollan y se desarrollan, se disipan y al fin se evaporan dulcemente como si fuera el incienso que el río ofrece al Cordero de Dios.

El agua corre lentamente y el sol sube al horizonte por encima de los montes de Moab. Durante algunos minutos ocúltale á mis ojos la espesa cortina de árboles de la ribera opuesta. Más en el momento mismo de la Elevación, un rayo dorado que pasa rasando las altas ramas de los tamarindos, viene á caer de lleno sobre la blanca hostia que levantó al cielo, y yo distingo el sol á través de este pequeño disco diáfano. Figúraseme que es la luz que saluda al Cordero de Dios con sus primeras claridades y que canta á su manera: *O salutaris Hostia*. ¡El Cordero de Dios ha descendido de nuevo sobre las riberas del Jordán tan realmente como cuando vino en tiempo de Juan, y el misterio que entre mis manos se digna cumplir sobre este pobre altarcito es más grande aún y más santo que su bautismo, porque es su muerte mística!

El agua corre lentamente. Voy á comulgar. Tomo entre mis dedos la hostia santa, y haciendo eco á la palabra que en otro tiempo resonó en estos lugares digo con toda mi alma: "Cordero de Dios que quitais los pecados del mundo, tened piedad de nosotros... Cordero de Dios tened piedad de las almas queridas que he dejado lejos, y que querría bañar en el Jordán de vuestra preciosa sangre, para depositarlas puras y encendidas de amor en vuestro corazón!"

Cordero de Dios, tened piedad de mi hermosa y querida Patria que hoy sufre y gime, pero que os ama y solo pone su esperanza en vos, en vuestra Eucaristía y en vuestro corazón.

El agua corre dulcemente, y nuestro carruaje comienza su viaje de regreso á lo largo de la ribera, á través de balsámicas de Galaad, manzanos de Sodoma y las *spina Christi*. Ahora marchamos hacia el Mar Muerto, y por el camino pasan volando ante nuestros ojos las rubias perdices, las tórtolas y los mirlos dorados de San Sabas.

Un jesuita

En honor del P. Secchi

Las Academias y Sociedades sabias del planeta se han apresurado á

responder á la invitación que de Roma se les había hecho, para asociarse al pensamiento de celebrar una sesión conmemorativa en honor del eminente astrónomo P. Angelo Secchi, con motivo del vigésimoquinto aniversario de su aniversario de su muerte. El acto ha revestido inusitado esplendor, y ha tenido lugar en el espacioso salón de la Cancillería Apostólica, puesto por León XIII á disposición del Comité organizador, habiendo concurrido á él cardenales, obispos, embajadores, ministros plenipotenciario y lo más selecto del patriciado romano.

Abierta la sesión, el secretario del Comité leyó las numerosas adhesiones recibidas de todos los ámbitos del globo. El célebre Marconi había telegrafiado de Londres, Jorge Hale de Chicago, y el sabio astrónomo Flammarion tomó desde luego la iniciativa en la Sociedad Astronómica de Francia, para que dicha Corporación estuviera también allí dignamente representada, aparte de su adhesión personal como director del Observatorio de Juvisy.

Pronunciáronse luego elocuentes discursos, enumerando los múltiples trabajos que han dado al ilustre hijo de San Ignacio universal y perdurable fama, singularmente la erección del Observatorio del Colegio Romano; la construcción del meteorógrafo registrador, que obtuvo el premio de honor en la Exposición de París de 1867, la creación de la Sociedad de meteorólogos italianos; la determinación de la diferencia de longitud entre Nápoles y Roma; sus innumerables publicaciones acerca del Sol y las estrellas, labor inmensa que tanto ha contribuido á hacer conocer la composición química y la constitución física de los cuerpos celestes; sus interesantes Tratados y Memorias sobre el Magnetismo terrestre y la Meteorología, el desarrollo que por su inteligente impulso adquirieron en Italia los estudios astronómicos, etc.

Siguiendo la costumbre de ha tiempo establecida en Roma en esta clase de solemnidades, figuraba en el programa de la que nos ocupa una importante parte musical que ha sido desempeñada con arte inimitable por una orquesta compuesta de profesores, bajo la dirección del famoso compositor Lorenzo Perosi, dejando oír lo más inspirado de las creaciones de Mendelssonhn, Beethoven y Mozart.

"La Veu de Catalunya," hace pública la candidatura de diputados á Cortes para Barcelona que ha acordado la "Lliga regionalista." Tiene cuidado "La Veu" de añadir que todos los candidatos han expresado ya su conformidad en términos categóricos, con lo cual responde á las insidias de los que habían supuesto que no la había por parte de la Asociación proponente, ni tampoco por parte de todos los propuestos, empezando por el señor Rusiñol, presidente de la "Lliga."

Los nombres de los candidatos son: D. Alberto Rusiñol. D. Luis Domenech y Montaner. D. Luis Ferrer y Vidal. D. Jaime Carner y Romeu. D. Ildelfonso Sunyol y Casanova.

EL PUERTO DE VINARÓZ

Por haber quedado desiertos los concursos para la adquisición de una draga sistema Priestman, para la limpieza y extracción de bloques del puerto de Vinaroz, y para el draga-

do del mismo puerto, y teniendo en cuenta la Superioridad, la necesidad imperiosa que hay de realizar este servicio, á la mayor brevedad posible, se ha autorizado á la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Castellón, para que en nombre y representación de la Dirección general del ramo, se anuncien nuevamente los referidos concursos, en la misma forma que se dispuso en la Real orden de 2 de Diciembre último, reduciéndose á 30 días el plazo para la admisión de solicitudes, que se remitirán á la Dirección general, debidamente informadas para la aceptación de la que se estime más ventajosa para cada uno de dichos servicios.

CRÓNICA

El sábado, en el exprés de Valencia llegó á esta ciudad el Excmo. señor don Vicente Lopez Puigcerver candidato á la diputación á Cortes por el inmediato distrito de Roquetas.

** Ayer, según anunciamos en nuestro último número, se reunieron los dependientes de los establecimientos de tejidos con el fin de ponerse de acuerdo para recabar de sus dueños el descanso dominical.

A la reunión, según nos han dicho, acudieron todos los dependientes, sin exceptuar á los aprendices, y acordaron unánimemente nombrar una comisión encargada de invitar á todos los comerciantes del ramo á que les concedan lo que tan justamente demandan.

Esperamos que tan justas aspiraciones hallen el más feliz éxito.

* Del Rectorado de este distrito Universitario se ha recibido en nuestro primer centro docente el título de bachiller extendido á favor de D. Pelegrín Piñol Jardí, natural de Mora de Ebro.

** Desde Madrid telegraffan á "El Noticiero Universal":

Según los datos facilitados por los amigos del Gobierno, los candidatos ministeriales por la provincia de Tarragona son:

Tarragona-Reus-Falset, Sr. Morenes. Valls, Sr. Canals. Vendrell, Sr. Alegret. Tortosa, Sr. Ayuso. Roquetas, marqués de Atalayuelas. Gandesa, conde de San Bernardo.

Respecto á los senadores nada hay acordado todavía, pues depende la designación de candidatos del resultado que obtengan las elecciones para diputados.

** El gobernador civil de Tarragona ha conferenciado con Silvela y Maura, quienes parece que le han conferido amplios poderes para resolver los asuntos de esta provincia con la energía que crea necesaria.

** Definitivamente el día primero de Abril próximo verá la luz pública en Tarragona el "Heraldo de Tarragona," que viene al estadio de la prensa á defender la política silvelista.

** Ha llegado á Tarragona el candidato por la circunscripción don Juan Cañellas.

** Telegraffan de París: "Procedente de Carrara ha llegado á Turín el escultor español Sr. Querol quien regresará á Madrid en los primeros días de Abril."

Devocionarios y Semanas Santas
LIBRERIA VOLTES

** La Agencia Ejecutiva de Contribuciones hace saber por medio de

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Edicto, que durante los días 30 y 31 del presente mes y 1.º de Abril próximo se cobrará en las oficinas que tiene establecidas en la calle de Campomanes de esta Ciudad con el recargo del primer grado de apremio, á los contribuyentes de este término municipal que no hicieron efectivas sus cuotas durante los períodos de cobranza voluntaria que al efecto se les señalaron y transcurrido dicho plazo, incurrirán los morosos en el apremio de 2.º grado.

En el local de las Escuelas Públicas se celebró ayer por la tarde la reunión convocada al objeto de fundar una asociación de carácter agrícola.

Expuesto el fin de la reunión, que era el de estudiar la manera de constituir en esta ciudad una comunidad de labradores con arreglo á la ley de policía rural de 8 de Julio 1898 dictada por D. German Gamazo, se nombró una comisión gestora encargada de llevar á cabo el pensamiento.

Cuanto se haga en este sentido, con recto fin, sin bastarías políticas merecerá nuestro apauso.

La política á un lado.
Todo por la agricultura.

De La Veu de la Comarca:
"Sembla que ja ha arribat l' hora de poder assegurar un cambi radical en el modo de ser dels pobles enciavats en la ribera del Ebro desde Cherta al mar. Feya un munt d' anys que ab fonda pena veyam com un riu d' or saltaba per la resclosa de Cherta, passava per davant de Tortosa y en ningú se prenía la feyna de aprofitarsen; mes, com hem dit, ja ha sonat l' hora: una casa, ab molts capitals, ve á aprofitarlo, repartint sa forsa per la comarca, á la que donará participació en lo negoci, si aquesta vol, y si no, sola portará llum y forsa á preus tan baixos, que casi se pot assegurar que no se tindrá altre llum que la eléctrica (una llum de deu bujías, 1'5 pessetes al mes), ni se gastará altra forsa, que la de la corrent eléctrica (un cable de forsa, posat á la noria ó moll d' oli, 2 pessetes al dia)

A mes, sembla que tracta d' establir una important industria, (y casi be se pot assegurar que no será una sola, si no varias) com també cap en lo possible veyessem convertida Tortosa poch menos que en port de mar, si un tramvia eléctric la posés en comunicació ab San Carlos de la Rápita comensanhi Cherta y empalmant ab lo ferro-carril de Tarragona á Valencia.

Doném desde nostres columnes la enhorabona al país, y á la empresa li oferim nostre humil gra d' arena.

Estampas 1.º Comunió
LIBRERIA VOLTES

Desde hace mes y medio se está trabajando con gran actividad en la carretera que el Sr. Cabestany trata de construir desde el Balneario de Cardó hasta el Moll, punto comprendido entre Mora la Nueva y Tivisa en la carretera desde aquella población al Hospitalet.

Empezaron los trabajos de esplanación desde Ginestar hasta el sitio llamado de Roquell.

Desde este sitio una brigada de 160 peones empezó la esplanación del trozo comprendido desde Rasquera al Balneario, mientras otra brigada está perforando el túnel de Costumá

Confíase que á fines del próximo mes quedará hecha la esplanación de toda la carretera en proyecto, y que al abrirse la temporada oficial del Balneario podrán dirigirse al mismo los concurrentes desde la estación de Mora la Nueva y por la nueva carretera.

La nueva vía tendrá unos catorce kilómetros y su coste excederá de 20.000 duros, habiendo cedido gratis los pueblos el terreno ocupado y ayudando con carros.

Escriben de Alcañiz, que apenas si se hace ya transacción alguna de aceites, por haberse ausentado la mayoría de los compradores de aquella plaza, quedando grandes partidas por vender, por no conformarse sus poseedores en cederlo á los precios que hoy rigen.

Dícenos que el desastre financiero sufrido por la mayoría de los fabricantes tiene más importancia de lo que se cree.

DE TODAS PARTES

Las audiencias pontificias continúan celebrándose sin interrupción, demostrando el Papa un vigor y una resistencia que asombran á los médicos y desconciertan á cuantos tienen la dicha de hablarle y obtener su bendición. Ultimamente ha recibido León XIII, en audiencia privada, á monseñor Spezza, regente de la Cancillería, el cual presentó al Papa á dos sobrinas del difunto cardenal Parocchi. Estas dos señoras ofrecieron al Soberano Pontífice un cáliz de oro regalado á su inolvidable tío por el inmortal Pío IX.

—A pesar de los fríos del invierno, la piedad no se ha enfriado en el santuario de Lourdes, pues durante el mes de enero se han dicho allí 1.200 misas y han comulgado 6.000 personas, ascendiendo á 110.763 el número de intenciones recomendadas á las oraciones de los fieles, de las cuales 7.457 eran en acción de gracias por favores recibidos.

También ha aumentado el número de médicos que asisten al despacho destinado para la comprobación de las curas allí efectuadas, pues de 30 á 35 que eran por regla general antes de 1891, han asistido el año pasado 360 á dicho despacho.

—El pintor catalán D. Carlos Pellicer, que reside en París hace ya ocho ó diez años, en el transcurso de los cuales ha obtenido varias distinciones por sus cuadros en el Salón, acaba de ser objeto de una nueva y honrosa recompensa por parte del Gobierno francés, pues que el ministro de Instrucción pública de la vecina República le ha conferido las Palmas Académicas.

—Telegrafan de Ceuta que á consecuencia de haber entrado en el puerto con las luces apagadas tres

torpederos ingleses, tocóse generala y la guarnición se puso sobre las armas precipitadamente.

El general dispuso todo lo necesario y avisó á los ingleses que se retiraran, pues de lo contrario haría fuego. Aquellos dieron todo género de excusas y se retiraron diciendo que practicaban maniobras.

Las tropas también se retiraron.

TELEGRAMAS

Provincia que va á menos

Toledo.—Hoy han celebrado una reunión las sociedades más importantes de Toledo para solicitar que se rebaje la actual categoría de la provincia, porque de otro modo se hace imposible la vida económica en la capital.

Accidente ferroviario

Málaga.—Al salir de la estación de Alora, un tren ha arrollado á un torero que intentaba trasladarse gratis á Sevilla para tomar parte en una novillada.

El infeliz ha muerto en el acto.

Conferencia comentada

Hoy se ha dicho, á última hora, que habían celebrado una conferencia los señores Silvela, Maura y Dato, en el domicilio particular del presidente del Consejo.

Dadas las dificultades de la situación, la conferencia ha debido tener importancia.

Pero mucho más importancia tendría si fuera cierto que en dicha conferencia el señor Dato hubiera dimitado.

Disgustos

Algunos de los amigos del señor Silvela parece que se hallan disgustados por la actitud del exministro de Hacienda señor Villaverde, y dicen que éste ha tenido grandes exigencias electorales que no se han podido satisfacer y que esto influyó para hacer al ministro de Hacienda incompatible con otros ministros.

Por este tema se despachan ahora contra el señor Villaverde, contra el hombre que hace poco tiempo consideraban como la columna fundamental de la situación.

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San José número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades

dirigido por el médico

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia

Enfermedades de las mujeres
Inflamación de la MATRIZ, flujos menstruales difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vias urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (Pes de la Palla), entre el Arsenal y el río Ebro.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus semilares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilápticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

